

# つくし野中だより

第12号  
令和2年12月25日

校長挨拶

柳田 拓史

全校生徒の皆さんへ（終業式講話より）

おはようございます。

短い夏休みをはさみ、8月24日に始まった2学期が今日で終わります。

と同時に、2020年があと6日で幕を閉じようとしています。

私たちの暮らす首都圏は、新型コロナウイルス感染拡大が収束しないまま、年末年始を迎えることとなりました。でもその環境の中、つくし野中学校の全校生徒の皆さんが、生命を損なうことなく今日を迎えられたことを大変嬉しく思います。また、日頃の感染予防対策に一人ひとりが協力してくれたことを心より感謝しています。ありがとうございました。

さて、先ほど「生命を損なうことなく」と言いましたが、そのことについて皆さんが学習したSDGsについて振り返りながら、少しお話をしたいと思います。

世界には・・・

- 1, 1日200円未満で生活している人々が2015年時点で7億3,600万人（世界の10人に1人）います。
- 2, 飢餓に苦しむ人、十分な食料を得られず、栄養不足に苦しんでいる人が2018年時点で8億2160万人（世界の9人に1人）います。
- 3, 毎年、500万人を超える子どもが5歳になる前に命を落としています。これは6秒に1人の子どもが亡くなることになるのです。
- 4, 学校に通えず、教育を受けることのできない子どもたちが1,2億人います。
- 5, 17歳以下の子どもたちが、教育を受けず大人と同じように働いている数が1億5,200万人います。

どうでしょうか。この地球上に生命を授かりながら、貧困に苦しみ、幼い生命が奪われ、学校に通うこともままならない子どもたちがいかに多く存在するかを、改めて感じると思います。

つくし野中学校の皆さん。もう一度繰り返します。「生命を損なうことなく」今日の終業式を迎えられたことを大変嬉しく、そして有り難く思います。

今までがそうであったように、生きるということは楽しい毎日ばかりではありません。時に心が折れそうな困難に直面したり、行き詰まることもあるでしょう。でも、皆さんが順調な時も逆境に立ち向かっている時も、皆さんのことを慈しみ愛し、大切に思い、応援している人は必ずいるということ、そして皆さんが生きていることが、多くの人々に幸せをもたらしていることを忘れないください。

皆さんが社会で活躍する10年後、20年後の地球の環境、人々の暮らし、平和な社会を築くのは、今社会を生きている大人の責任です。そして次世代を担う皆さんが現状を知り、そのために何が出来たかを考え、行動に移していくことが、この先の長い未来をこの地球が美しい星として輝き続けることにつながるのです。

そのためにも、皆さんの通う、つくし野中学校が、かけがえのない生命を大切に、互いに認め合い、協力し合い、安心して生活できる学校であってほしいのです。

来たるべき2021年がどんな1年になるのかわかりませんが、ひとつだけはっきり言えることは、皆さんの心と体がまたひとまわり大きく成長していくということです。

新年を楽しみにしています。1年間お疲れ様でした。健康に気をつけて、良い年を迎えてください。

## I 組

12月11日（金）4校合同学習発表会をリモートにより実施しました。

出場校と演目は以下の通りです。

- |            |    |                |
|------------|----|----------------|
| 1, 南中学校    | 劇  | 「L I F E 3」    |
| 2, 町田第一中学校 | 合唱 | 「ほらね、大地の歌」     |
|            | 合奏 | 「天国と地獄」        |
| 3, つくし野中学校 | 劇  | 「走れメロス」        |
| 4, 成瀬台中学校  | 合唱 | 「明日の空へ、カリブ夢の旅」 |
|            | 合奏 | 「カントリーロード」     |
| 5, 全員合唱    |    | 「ふるさと」         |

各校の発表、全員合唱共に素晴らしい演技、演奏でした。場所は離れていましたが、最後のふるさとはまさに4校が一体となった合唱となり、聴衆に感動を与えてくれました。

このようにI組では、校内マラソン大会をはじめ、コロナ禍の状況の中でも出来ることを工夫して活動をしています。これも、生徒の努力はもちろんのことですが、支えてくださる保護者、地域の方々のお力添えがあってこそです。是非今後とも本校I組の活動に目を向けていただき、応援いただければ幸いです。

「走れメロス」「マラソン」「作品の数々」どれも日常の学習の積み重ねが感じられる一時でした。



## 頑張るつく中生！

K. R

第37回 全日本自転車競技選手権BMXレース

男子クルーザー13～29 第一位

2020 J BMX F大東建託シリーズ岡山大

Boys 13～14 第一位

2020 J BMX F大東建託シリーズ岡山大

Curiser Men 13～29 第一位

H. M

第20回 全日本新体操クラブ団体選手権

得点：19.550 優勝

H. Y

第1回 東京クロスカントリー大会

男子中学1年クロスカントリー

1, 5 km

タイム：4分53秒 第8位

女子バスケットボール部

町田市中学校体育連盟バスケットボール新人大会

女子の部 第3位

おめでとうございます。

## 中学校説明会

11月27日（金）本校体育館にて、近隣小学校6年生を対象にした中学校説明会を行いました。新生徒会役員の初仕事としての説明会。自己紹介、中学校生活の説明、映像による行事や全校ダンスの紹介とチームワーク良く進行役を務めてくれました。

また、小学生は、集合状況や説明を聞く姿勢が素晴らしく、小学校で学校のリーダーとして過ごしている様子が目に浮かぶようでした。

ご引率いただきました各小学校の校長先生をはじめとする先生方には、心より御礼申し上げます。来年4月、桜の花が咲く頃に中学生として会えることを楽しみにしています。



## 体育館改修工事中

夏期に行われた体育館空調設備工事に引き続き、12月7日～27日までの予定で、LED照明取付工事が現在行われています。

本校体育館の避難所運営施設としての利便性向上を目的とするものです。

保健体育の授業でやなぎ公園をランニングしたり、工事期間においては迷惑をおかけしました。年末にはすべての工事が終了し、新年からは思う存分体育館での活動が可能になります。

コロナ禍の状況で、全校集会等が体育館で行うことが出来ませんが、創意工夫をして新装体育館を有効活用していく予定です。

長期間にわたりご不便をおかけいたしました。



## GTEC

GTEC (Global Test of English Communication) 「聞く」「話す」「読む」「書く」の4技能の英語力を測定する検定が、11月24、25日の2日間1年生を対象に行われました。

各クラス時間をずらして、視聴覚室での検定となりましたが、タブレットを上手に操作しながら、取り組んでいました。

国のGIGASchool構想のもと、1人1台のchromeBookが配備される準備が現在行われています。GTECに向き合う1年生の様子を見ながら、今後ICT機器の利活用による授業や学びから、生徒の思考力・判断力を養っていく必要性を改めて感じました。



## 冬期休業日を前に

明日から冬休みが始まります。生活の中心が学校から地域になります。この期間を安全・安心に過ごすために心がけてもらいたいことをお伝えします。

※町田警察署「交通安全情報」令和2年冬号から抜粋

12月は子供の重大事故が増える傾向にあり、過去10年間をみると、1年で2番目(1番は6月)に多くの子供が重大交通事故に巻き込まれています。慌ただしい師走の時期は、車側からの不注意から子供が交通事故に巻き込まれる可能性も高くなり、また、冬休みは子供の行動範囲も広くなり、思わぬ事故の発生も心配されます。

どうでしょうか。年末年始を含むこの時期に多くの事故が発生することが少し伝わったかと思います。人は誰も「自分だけは・・・」と思いたくなるものです。でも、こうしたことは、いつでも・どこでも・誰にでも起こりうることだということを、これを機会に再度認識を新たにして、冬休みを安全に過ごしましょう。

また、冬休み地域社会に戻るということは、地域の一員として生活を共にするという事です。学校便り4号にも記載しましたが、皆さんにとって一番身近な家の前や家の近くは、そこに暮らす全ての地域の皆様にとっても一番身近な生活空間です。そのことを十分に理解して、生活をしてください。家の近くの道路等で遊びたくなる気持ちはよく理解できます。が、公の場所であるということも同時に理解をして、冬休みを過ごしてください。

冒頭にも触れました。皆さんの生命は、たったひとつの生命です。

そのかけがえのない自分の生命や生活を大切に過ごしてください。そして、皆さんの身近にいる人たちの生命と生活も大切にしてください。

人は皆支え合って社会を形成し、生活をしていることを、この冬休み実感してみてください。

## 1、2月行事予定表

- 1月 1日(金) 元旦  
7日(木) 冬季休業日終  
8日(金) 始業式、安全指導、午前授業(全学年)  
9日(土) 土曜授業  
11日(月) 成人の日  
12日(火) 心のアンケート  
14日(木) 一斉委員会  
15日(金) 避難訓練  
16日(土) 学校公開日、制服体育着等リユース(11:40～)  
22日(金) 校外学習事前指導(2年生)  
25日(月) 校外学習(2年)  
26日(火) 都立推薦学力検査  
27日(水) 都立推薦学力検査  
29日(金) 都立一次、分割前期出願(始)、中学校説明会(小川小学校)
- 2月 1日(月) 全校朝礼、安全指導、一斉委員会  
2日(火) 都立推薦発表手続き  
5日(金) 学校公開週間始、新入生保護者説明会  
8日(月) 避難訓練  
10日(水) 校内研修会  
11日(木) 建国記念の日



## 保護者の皆様

4月の入学式、始業式の後、長期間の休校期間を経ての学校再開は、嬉しさと同時に緊張感でいっぱいでした。700名を越える生徒が一斉に登校することによって生まれる「密」をどう解消し、安全・安心な学校生活を築くことが出来るのか、全教職員が頭を悩ませ、会議を重ねました。しかし、いざ学校生活が始まってみると、お子様たち一人ひとりが今の状況をわかまえ、手洗いやマスクの着用、静かな昼食と本当によく感染予防対策に取り組んでくれました。

きっとお子様にとって、学校再開後の毎日は、きっと窮屈な学校生活だったと思います。でも、その中で不満をもらすこともなく、今与えられた状況の中で最善を尽くそうとするお子様の姿を見ながら、私たち教職員が元気で勇気をもらいました。

それも、日頃のご家庭での家庭教育や保育園、幼稚園、そして小学校での教育の賜物と心より感謝する次第です。お蔭様をもって、本日2学期を終了することになりました。

また、日頃の教育活動に加え、コロナウイルス対応につきましてもご理解・ご協力をいただきましたことを厚く御礼申し上げます。

ご承知のように感染拡大は一向に収束の気配を見せていません。今後も私たちの生活に大きな影響を及ぼすことでしょう。それでも、お子様のたった一回の中学校生活を実り多きものに出来るよう、私たち教職員も一丸となって取り組んで参ります。

どうか、年末年始はお子様と共にそれぞれのご家庭ならではの時間をお過ごしいただき、来たるべき新年をお迎えください。

最後になりましたが、12月29日(火)～1月3日(日)までは閉庁日とさせていただきます。もし、この期間になにかございましたら、1月4日(月)8:30以降にご連絡いただければ幸いです。

1年間本当にお世話になりました。皆様の今後のご多幸と益々のご発展を祈念いたしまして、2020年最後のご挨拶とさせていただきます。ありがとうございました。